

INTISARI

Anak usia sekolah (7-12 tahun) merupakan kelompok yang rentan terhadap penyakit gigi dan mulut terutama karies gigi, karena secara umum masih mempunyai sikap dan perilaku atau kebiasaan diri yang kurang menunjang terhadap kesehatan gigi, oleh karena itu, peran, sikap dan perilaku orang tua sangat diharapkan terutama adalah peran, sikap dan perilaku ibu yang mempunyai interaksi hubungan yang erat dengan anak, sehingga diperkirakan dapat mempengaruhi kebiasaan anak terhadap kesehatan khususnya kesehatan gigi dan mulut. Tujuan penelitian Karya Tulis Ilmiah ini adalah ingin mengetahui hubungan peranan ibu mengenai kesehatan gigi dan mulut terhadap frekuensi karies gigi pada siswa kelas 1 SD Negeri Nagarasari Cipedes Tasikmalaya Jawa Barat.

Jenis penelitian ini adalah penelitian observasional analitik dengan pendekatan *cross-sectional*. Data penelitian diperoleh dari kuesioner yang diberikan kepada orang tua (ibu) dari siswa kelas 1 SD Negeri Nagarasari sebanyak 40 orang dan dari pemeriksaan kebersihan gigi dan mulut anak (OHI-S) serta ada tidaknya karies gigi. Variabel yang digunakan adalah kesehatan gigi dan mulut, frekuensi karies gigi, pengetahuan ibu, pekerjaan dan tingkat pendidikan ibu. Variabel penelitian dianalisis dengan melihat tingkat signifikansi ($p < 0.05$).

Dari hasil analisis, hubungan antara kebersihan gigi dan mulut dengan frekuensi karies gigi tidak signifikan karena hasil analisis menunjukkan $p = 0.736$, berarti $p > 0.05$. Sedangkan hubungan pengetahuan ibu dengan frekuensi karies gigi juga tidak signifikan karena $p = 0.507$, berarti $p > 0.05$. Hubungan antara pekerjaan ibu dengan frekuensi karies gigi juga tidak signifikan karena $p = 0.983$, berarti $p > 0.05$. Hubungan antara tingkat pendidikan formal ibu dengan frekuensi karies gigi juga tidak signifikan karena $p = 0.664$, berarti $p > 0.05$. Dari 40 sampel pada penelitian ini 39 orang anak (97.5%) terkena karies gigi dan 1 orang anak (2.5%) tidak terkena karies.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa tidak ada korelasi positif antara peranan ibu dengan kesehatan gigi dan mulut terhadap frekuensi karies gigi.

Kata Kunci: Peranan Ibu, Kesehatan Gigi dan Mulut, Karies Gigi, Anak